
PRESENTAZIONE DEGLI EVENTI DI
NATALE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023

In sala consiliare, questa mattina, per un programma che già
la  prossima  settimana  prenderà  avvio,  in  un  crescendo  di
proposte che vanno dalla musica al teatro, dall’animazione per
bambini agli allestimenti

Giulianova,1° dicembre 2023. Dal 16 dicembre al Primo gennaio
il Loggiato Riccardo Cerulli ospiterà la mostra “Come argilla
nelle mani- I presepi castellani nel Novecento”, iniziativa
“di punta” del programma culturale.

L’8 dicembre, giorno dell’ Immacolata, lo spettacolo “Letter
to Santa Claus” e un’esibizione sul ghiaccio animeranno il
pomeriggio di piazza Fosse Ardeatine, mentre il grande falò
della tradizione sarà acceso, al termine della processione,
nel piazzale del santuario di Santa Maria a mare.

Tantissimi  i  concerti:  il  12  dicembre,  a  cura  del
Conservatorio Braga, il concerto di Santa Lucia, nella chiesa
della Natività; il 16 l’associazione Nota Fulgens proporrà il
concerto “Da Paganini a Piazzolla”, evento inaugurale della
mostra  nel loggiato. Il 22 , al Kursaal, un concerto Gospel.
Il jazz sarà di scena nella chiesa di San Gabriele la sera del
27; musica brasiliana, il 29, al circolo Il Nome della Rosa.
Il 31 Gianni Schiuma, in piazza Fosse Ardeatine, animerà la
notte di San Silvestro, al Lido. Le cover di Cristina D’Avena,
previste per il 6 gennaio. Non mancheranno il tradizionale
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concerto di Capodanno e soprattutto il Presepe vivente in
centro storico a cura dell’ associazione Unica Stella.

Teatro, il 23 dicembre, alle 18, al Kursaal, con “Magna III”
di Kna’ Teatro.

Tanti i pomeriggi a tema per i bambini di tutte le età. Per
loro, la pista su ghiaccio in via Nazario Sauro. 40 metri per
8,  in  una  cornice  di  bellissime  strutture  di  luce,  anche
queste a tema.

” Un Natale che non punta su nomi d’effetto – ha spiegato
l’assessore Marco Di Carlo – ma che vuole creare, lungo tutte
le vacanze, un clima di festa. Quasi ogni giorno c’è un motivo
per uscire, incontrarsi, ascoltare musica, divertirsi. La luce
allieterà la permanenza ed il passeggio, in quello che vuole
essere, appunto, un Natale non d’eccessi, ma luminoso”

” Appuntamenti culturali per tutte le esigenze, i gusti, le
età  –  ha  puntualizzato  Paolo  Giorgini  –  La  varietà  e  la
preziosità sono le note distintive dei concerti e degli eventi
culturali di questo Natale 2023″

” Ringrazio gli assessori, gli uffici, le associazioni, e
quanti hanno collaborato alla stesura del calendario – ha
detto il Sindaco Jwan Costantini – Anche  quest’anno sono
state accese, come ha detto l’assessore Di Carlo, le luci
sulla  città  e  sul  Natale.  Giulianova,  ancora  una  volta,
risulta centrale, nel territorio, per contenuti e proposte”.

I  POMERIGGI  DI  GIGINO

https://www.abruzzopopolare.com/2023/12/01/i-pomeriggi-di-gigino-braccili/


BRACCILI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023

Proiezione di filmati d’epoca e presentazione del libro su
Montepagano di Annamaria Rapagnà

Roseto degli Abruzzi,1° dicembre 2023. Sabato 2 dicembre, a
partire  dalle  ore  18  in  Sala  Consiliare  a  Roseto  degli
Abruzzi,  tornano  “I  pomeriggi  di  Gigino  Braccili”
manifestazione  organizzata  dall’associazione  che  ricorda  lo
storico-giornalista  e  che  ha  come  presidente  onorario  lo
storico Mario Giunco. L’evento gode del patrocinio della Città
di Roseto degli Abruzzi e vedrà, nella fase iniziale, i saluti
istituzionali  della  Presidente  del  Consiglio  Comunale
Gabriella  Recchiuti.

La formula è quella che prevede il racconto della storia della
cittadina con uno sguardo all’attualità e al futuro. Alle ore
18  l’iniziativa  ricorderà  Alfio  Goderecci  ceramista  e
insegnante, allievo del maestro Serafino Mattucci, da poco
scomparso.

Poi, grazie ai filmati di Paolo Bruni e Umberto Braccili, che
condurrà l’evento, si tornerà al 1988 quando Diego Armando
Maradona fece il tifo dalla platea del palasport rosetano per
il suo amico e conterraneo Juna Maritin Coggi, impegnato sul
ring  con  il  coreano  Ho  Lee  per  il  titolo  mondiale  dei
superleggeri  di  boxe.

Un altro filmato, questa volta di Rai Storia, fotograferà il
ruolo della donna a Roseto nei primi Anni ’70. Un reportage ci
porterà all’interno della ex fabbrica della Monti Confezioni.
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A  raccontare  quei  momenti  la  professoressa  Maria  Pia  Di
Nicola. Si parlerà indirettamente anche di turismo ricordando
due “villeggianti illustri”, gli attori Renato De Carmine e
Tino Buazzelli.

Infine, un focus sulle origini di Roseto con Annamaria Rapagnà
che presenterà il suo libro su Montepagano (Condò Editore).
Durante la presentazione sarà proiettato un “docu corto” e
saranno ricordati avvenimenti e personaggi del borgo, centro
importante nel corso dei secoli. L’appuntamento si chiuderà
con la poesia protagonista grazie a Concezio Del Principio,
poeta pluripremiato.

RODOLFO,  LA  RENNA  ABRUZZESE
DI BABBO NATALE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023

Il Pretuziano porta sotto l’albero una sorpresa per grandi e
piccini.

Teramo, 1° dicembre 2023. Aveva promesso una grande sorpresa
per Natale e, da bravo abruzzese, non si è tirato indietro: il
Pretuziano, il simpatico doppiatore comico che spopola sui
social gli esilaranti reel e le stories che parodizzano le
celebrità, stavolta ha deciso di reinterpretare la storia di
Rudolf la renna, un grande classico natalizio, ambientando la
vicenda alle pendici del Gran Sasso.
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Così  il  nostro  Rudolf  diventa  Rodolfo,  gli  animali  che
incontra  sono  ciorlë  e  canepuzzë  (scoiattoli  e  faine  nel
dialetto  degli  anziani)  e  Babbo  Natale  è  un  simpatico
vecchietto dai modi cordiali ma un po’ rustici che si esprime
solo ed esclusivamente in dialetto. – Ho voluto raccontare una
storia che parla di riscatto e di inclusione alla mia maniera
– rivela l’artista abruzzese – perché a questo mondo ognuno è
speciale a modo suo e, se si crede nelle proprie capacità, i
sogni alla fine si avverano… E magari un giorno puoi anche
diventare il capo delle renne di Babbo Natale, chissà!

Certamente,  se  non  sei  una  renna,  concentrati  su  altri
obiettivi, ma questi sono dettagli! – Il libro, illustrato e
curato  da  Cristiano  Catalini  (Agenda  Agricola  Abruzzese)
contiene anche un QR Code per poter ascoltare l’intera storia
narrata direttamente dal Pretuziano, con le caratterizzazioni
di tutti i personaggi. – Abbiamo scelto di dare voce a Rodolfo
proprio per consentire a tutti di ascoltare la storia nel
nostro dialetto, che è un tesoro inestimabile e va tutelato –
continua l’autore – inoltre, dopo la pubblicazione di un’opera
monumentale come l’Enciclopedia degli insulti abruzzesi, che è
chiaramente rivolta ad un pubblico maturo e, se vogliamo, ha
pure qualche velleità da libro “serio”, volevamo realizzare
qualcosa che potesse far ridere sia i grandi che i piccini… E
chi meglio di Rodolfo, la renna del Rifugio Franchetti? – Il
libro è in vendita al prezzo di € 14,90 e sul sito dell’Agenda
Agricola Abruzzese è possibile ascoltare un estratto della
storia.

POLITICI IN…CANTO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023
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Una singolare iniziativa legata agli amministratori regionali
chiamati a sfidarsi

Città  Sant’Angelo,  1°  dicembre  2023.  Solidarietà  e  buona
musica in programma sabato sera, con inizio alle ore 21:30, al
teatro  comunale  di  Città  S.  Angelo  dove  l’amministrazione
comunale aprirà gli appuntamenti del cartellone natalizio con
una singolare iniziativa legata agli amministratori regionali
chiamati  a  sfidarsi  davanti  ad  un’apposita  di  esperti,
presieduta dal maestro Antonio Cericola, in una competizione
denominata “Politici in…canto”.

Non capita tutti i giorni vedere personaggi pubblici come
sindaci, assessori, onorevoli e senatori sfidarsi a suon di
acuti per accattivarsi al meglio i favori della commissione.
In  gara  ci  saranno  il  senatore  Guido  Liris,  l’onorevole
Guerino Testa, il consigliere regionale Leonardo D’Addazio, il
presidente della provincia di Pescara Ottavio De Martinis, il
sindaco di Casoli Massimo Tiberini, il primo cittadino di
Rosello  Alessio  Monaco,  gli  ex  sindaci  di  Pescara  e
Francavilla Marco Alessandrini e Nicolino Di Quinzio, il vice
sindaco  di  Chieti  Paolo  De  Cesare,  le  assessore  di
Montesilvano  e  Turrivalignani  Debora  Comardi  e  Mara  Del
Castello, e l’ex assessore di Pescara Moreno Di Pietrantonio.

In diretta online sul sito cronacheabruzzesi.it presenterà il
giornalista  Paolo  Minnucci  con  l’ausilio  della  vincitrice
nazionale del concorso di Miss Adriatico Silvia Severo. Tra
gli ospiti della manifestazione gli ex vincitori nazionali del
Festival della Melodia Maurizia Sciarretta, Genni Cusopoli e
Maurizio Tocco che si esibiranno prima del cerimoniale di
premiazione.  “Abbiamo  voluto  ospitare  questa  singolare



iniziativa per ricordare una persona generosa come Roberto
Falone-ha sottolineato il sindaco angolano Matteo Perazzetti-
per anni è stato proprio lui ad organizzare a Pescara una
manifestazione simpatica e divertente che ha sempre richiamato
tanta gente al seguito”.

CAPPUCCETTO  ROSSO,  lo
spettacolo a teatro
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023

A cura dell’Accademia delle Arti Antonio Cericola

Ortona, 1° dicembre 2023. L’Accademia delle Arti in scena con
la  favola  musicale,  unica  nel  suo  genere,  con  attori,
danzatori, cantanti ed orchestra dal vivo, diretta dal Maestro
Antonio Cericola.

La prima dello spettacolo si terrà presso il Teatro F.P. Tosti
di Ortona, venerdì 15 dicembre 2023, in duplice spettacolo,
matinée  delle  11:00  riservato  alle  scuole  e  serale  delle
21:00.
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ESSERCI DOVE SONO LE PERSONE
CON SCLEROSI MULTIPLA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023

Progetto  che interessa tutto il territorio nazionale per
garantire  alle  persone  con  sclerosi  multipla  più  servizi
psicologici e di mobilità.

Pescara, 1° dicembre 2023. Presenti il Sindaco Carlo Masci,
il  Vicesindaco, l’Assessore alle politiche sociali e per la
famiglia  Adelchi  Sulpizio  e  dell’Assessore  regionale  con
delega alla Salute e Pari opportunità Nicoletta Verì che hanno
firmato  la  Carta  dei  diritti  delle  Persone  con  Sclerosi
Multipla e patologie correlate

Hanno bisogno di essere ascoltate e capite. Hanno bisogno di
parlare della propria patologia per imparare a conoscerla e a
non subirla. Ma devono anche poter accedere a quei servizi di
mobilità che per tutte le persone con sclerosi multipla non ci
sono,  rischiando  così  di  non  poter  ricevere  sedute
riabilitative e visite specialistiche indispensabili per ogni
persona con SM.

È per loro che nasce il progetto “Esserci dove sono le persone
con sclerosi multipla”, l’iniziativa voluta e finanziata da
Fondazione Conad ETS per AISM.  Una iniziativa che consentirà
di  potenziare  ulteriormente  il  supporto  psicologico  e  i
servizi di mobilità, promuovendo un sostegno più ampio alla
vita indipendente e alle pari opportunità delle persone con
disabilità.  
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Grazie al sostegno economico di Fondazione Conad ETS verranno
erogate  2.250  ore  di  sostegno  psicologico  e  2.232  ore  di
servizio di supporto alla mobilità per un totale di 6.600
nuove  persone  con  SM  raggiunte,  oltre  alle  4.000  già
assistite.  

Il  progetto  mira  a  migliorare  e  potenziare  servizi
fondamentali come le telefonate per la relazione continuativa
con le persone con SM, il supporto psicologico individuale, di
gruppo e gruppi di auto aiuto e il supporto alla mobilità.
Vuole, in particolare, offrire un percorso di orientamento
psicologico  gratuito  per  aiutare  le  persone  con  SM  ad
affrontarla e gestirla nella quotidianità, ben consci che la
progressione  della  stessa  possa  limitare  l’autonomia  della
singola  persona,  costringendola  a  riadattare  la  propria
esperienza di vita alle mutevoli esigenze della malattia. In
Abruzzo,  nel  2022  sono  state  circa  70  persone  hanno
beneficiato  del  supporto  psicologico.

L’obiettivo  è  anche  quello  di  garantire  un  servizio  di
supporto alla mobilità gratuito e ampiamente accessibile, così
che  le  persone  con  SM  possano  mantenersi  indipendenti  e
possano seguire le terapie riabilitative lungo il percorso di
cura a loro assegnato presso i centri clinici.

“L’impegno di AISM si concretizza nell’essere al fianco delle
persone con sclerosi multipla, e il progetto con Fondazione
Conad  Ets  e  con  Conad  Adriatico  rappresenta  un  passo
significativo  per  migliorare  la  loro  qualità  di  vita.
Implementare  il  supporto  psicologico  e  il  sostegno  alla
mobilità consolida il nostro impegno nel garantire che nessuno
debba  affrontare  da  solo  la  sclerosi  multipla”.  dichiara
Vittorio Morganti Presidente Regionale AISM Abruzzo

“Siamo lieti di prender parte, attraverso Fondazione Conad
ETS,  a  questa  lodevole  iniziativa  realizzata  da  AISM  per
promuovere la cultura dei diritti tra le persone e accrescere
l’inclusione sociale – ha aggiunto Lucia Grandoni, Direttore



sviluppo patrimonio e centri commerciali di Conad Adriatico,
la Cooperativa Conad presente sul territorio abruzzese –. Un
progetto che consolida ulteriormente il nostro agire, e la
nostra responsabilità sociale sempre volti al benessere comune
e  all’abbattimento  di  ogni  barriera.  Grazie  anche  al
contributo  Conad,  numerose  altre  persone  potranno  trovare
assistenza,  terapia  psicologica  e  servizi  per  la  mobilità
assistita di AISM. Sappiamo che l’inclusione sociale è una
sfida che richiede il contributo di tutti noi e, lavorando
insieme, siamo certi che potremo eliminare le disuguaglianze e
costruire un mondo migliore per le generazioni future”.

“Il proposito dell’AISM di ‘esserci dove ci sono le persone
con sclerosi multipla’ ci ha colpiti molto perché trasmette
volontà di vicinanza, attenzione al territorio e concretezza
nel  sostegno  alle  comunità,  mettendo  sempre  al  centro  le
persone. Una dichiarazione d’intenti che condividiamo e che
abbiamo deciso di sostenere mettendoci al fianco di AISM per
offrire alle persone con sclerosi multipla servizi gratuiti di
mobilità assistita e supporto psicologico – ha spiegato oggi
alla  presentazione  del  progetto  Maria  Cristina  Alfieri,
Direttrice di Fondazione Conad ETS –. Grazie ad AISM, avremo
la possibilità di supportare oltre 10mila persone su tutto il
territorio  nazionale:  siamo  orgogliosi  di  sostenere  un
progetto di così grande valore sociale per la comunità, con
un’organizzazione  straordinaria  che  lavora  per  difendere  e
affermare un modello sociale più inclusivo e solidale”.

Con una diagnosi ogni 3 ore, la sclerosi multipla è una grave
malattia del sistema nervoso centrale; cronica, imprevedibile
e spesso invalidante, si manifesta per lo più con disturbi del
movimento, della vista e dell’equilibrio, seguendo un decorso
diverso da persona a persona. È una malattia che colpisce
principalmente i giovani e le donne con un rapporto doppio
rispetto agli uomini e convivono con la sclerosi multipla
tutta la vita.



OLTRE  I  CAMPANILISMI  E  LE
SOLITUDINI DEI SINDACI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023

Uncem  Abruzzo  impegna  la  regione  per  il  ridisegno
istituzionale  degli  enti  locali

Avezzano, 1° Dicembre 2023. “Regione Abruzzo deve fare di più
nel supporto alle Unioni di Comuni, alle Unioni montane. Deve
fare di più per l’Appennino, con un impegno più efficace e
investimenti contro spopolamento, abbandono desertificazione“.
Questo  il  commento  di  Marco  Bussone,  Presidente  nazionale
Uncem, e Lorenzo Berardinetti, Presidente Uncem Abruzzo, che
hanno  incontrato  sindaci  e  amministratori  locali  della
Marsica,  ad  Avezzano,  per  parlare  di  “Montagna:  riforma
nazionale e prospettive per le aree interne”.

“Dopo la chiusura delle Comunità montane”, hanno continuato
Bussone  e  Berardinetti,  “scelta  profondamente  sbagliata,
troppo tempo sta passando in attesa di una organica legge
istituzionale  che  dica  come  i  Comuni  stanno  insieme.
Nonostante questo vuoto legislativo, molti territori si sono
già attrezzati. Come la Marsica, che ha visto oltre trenta
Comuni allearsi in Unione, e così in altre aree omogenee.
Manca una legge nazionale che agevoli il lavoro insieme dei
Comuni, piccoli e grandi, mentre in Italia vi sono già 450
Unioni di Comuni, Unioni montane, Comunità montane. L’Abruzzo
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ha una legge sulla montagna ma deve fare di più introducendo
un vero Fondo regionale montagna e deve fare di meglio per
spendere la quota di Fondo nazionale montagna ricevuta.

Dobbiamo vincere campanilismi e solitudini dei Sindaci, con un
vero ridisegno istituzionale degli Enti locali che punti sulle
sinergie, come scrive l’articolo 13 della legge 158/2017. La
Regione  ha  già  nelle  Green  Communities  la  chiave  per  le
efficaci  risposte  dei  territori  alle  crisi  ambientali,
energetica, sociale, economica. Punti maggiormente su questa
Strategia, impegnando Comuni e comunità ad agire insieme per
stare nelle grandi transizioni”.

ASSEMBLEA  NAZIONALE  CIA-
AGRICOLTORI ITALIANI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023

Presentato il Piano nazionale per l’agricoltura. Delegazione
Cia Abruzzo presente per condividere obiettivi e misure con le
istituzioni

Roma, 1° Dicembre 2023. In un clima di forte partecipazione e
impegno, si è svolta lo scorso 29 novembre l’Assemblea annuale
di Cia-Agricoltori italiani all’Auditorium Antonianum di Roma
dove ha partecipato una folta delegazione abruzzese insieme a
più di 400 delegati provenienti da tutta Italia che si sono
ritrovati sotto lo slogan “Salvare l’agricoltura per salvare
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il futuro”. Cinque le mosse da cui parte il Piano nazionale
per  l’Agricoltura  e  l’Alimentazione  lanciato  da  Cia:
accrescere peso economico e forza negoziale dell’agricoltura;
incentivare ruolo e presidio ambientale del settore; mettere
l’agricoltura al centro dei processi di sviluppo delle aree
interne; salvaguardare servizi e attività sociali vitali per i
territori  rurali;  consolidare  la  crescita  dell’export
agroalimentare  Made  in  Italy.

Presenti i ministri Francesco Lollobrigida e Matteo Salvini,
della segretaria del Pd Elly Schlein e del presidente della
Regione Emilia-Romagna Stefano Bonaccini, e con il messaggio
dedicato del ministro Antonio Tajani.

Nicola Sichetti, Presidente CIA Abruzzo, ha evidenziato la
necessità  di  affrontare  sfide  quali  la  sostenibilità,
l’innovazione tecnologica e la valorizzazione del territorio.
“L’Assemblea  annuale  è  il  momento  in  cui  si  definisce
l’agricoltura del futuro che noi intendiamo proseguire”, ha
affermato, “Abbiamo avuto l’occasione di condividere il nostro
programma con un parterre politico d’eccezione e di definire
la nostra linea politica programmatica”.

Il Piano agricolo presentato da Cia all’Assemblea vuole essere
concreto, propositivo, di respiro pluriennale, da sviluppare
secondo  cinque  assi  d’intervento  organizzati  per  obiettivi
chiari e relative misure. Accrescere peso economico e forza
negoziale  dell’agricoltura  all’interno  della  filiera,
incentivare  ruolo  e  presidio  ambientale  svolti
dall’agricoltura sui territori. È urgente un nuovo Piano di
gestione delle acque a uso irriguo, secondo una logica che
preveda il trattenimento quando l’acqua è disponibile e il suo
utilizzo in periodi di siccità, con una programmazione oltre
il 2026 e risorse dedicate all’agricoltura per la crescita del
sistema dei grandi invasi da considerarsi integrati, e non
alternativi, a quello dei piccoli invasi .

Inoltre,  occorre  favorire  da  subito  il  recupero  di  suolo



agricolo e contrastare il dissesto idrogeologico, approvando
la legge contro il consumo di suolo, creando un Fondo unico
nazionale  per  premiare  le  attività  di  prevenzione  e
manutenzione del territorio fatte dagli agricoltori, affidando
alle  imprese  agroforestali,  a  livello  comunale,  i  lavori
pubblici  di  sistemazione  e  cura  del  territorio.  Mettere
l’agricoltura  al  centro  dei  processi  di  mantenimento  e
sviluppo delle aree interne. Va anche riorganizzato il sistema
della governance agricola territoriale, partendo dai Gal, i
Consorzi e le Camere di commercio. Inoltre, è indispensabile
favorire l’abitabilità nelle aree interne, con interventi di
fiscalità agevolata, accesso al credito e liquidità per fare
impresa nel settore primario.

Bisogna, quindi, definire una legge quadro per valorizzare e
incentivare  la  dimensione  familiare  dell’attività  agricola
nelle zone rurali e finalizzare una normativa nazionale per lo
sviluppo  dell’imprenditoria  giovanile  e  femminile.
Indispensabili strumenti più flessibili e moderni per fare
incontrare domanda e offerta di lavoro, oltre a una revisione
della legge quadro sull’agricoltura sociale per il completo
riallineamento tra le regioni. Infine, è strategico rilanciare
il legame tra agricoltura e attività economiche locali, prima
tra  tutte  il  turismo,  con  nuovi  fondi  dedicati  agli
agriturismi  e  ai  progetti  sulle  Comunità  del  cibo.
Salvaguardare  servizi  e  attività  sociali  vitali  per  i
territori  rurali.

È  necessario  adeguare  il  sistema  pensionistico  agricolo,
portando gli assegni al minimo a 780 euro e introducendo la
pensione di garanzia per i giovani agricoltori. In parallelo,
nelle aree rurali e montane, bisogna riorganizzare i servizi
pubblici  essenziali,  ad  esempio  tramite  una  «Strategia
Nazionale  sulla  Medicina  Territoriale»  con  particolare
attenzione al ruolo della telemedicina. Consolidare crescita
export Made in Italy agroalimentare e assicurare reciprocità
delle regole commerciali lato import. Cia torna sull’urgenza



di  agevolare  la  crescita  delle  esportazioni  sui  mercati
«storici» e di intercettare nuova domanda su quelli emergenti.

Altrettanto  centrale,  la  tutela  delle  produzioni  agricole
nazionali dall’import selvaggio che richiede non solo misure
per  controlli  più  efficaci  e  orientati  al  rispetto  della
reciprocità delle regole commerciali, ma anche l’introduzione
di un «Sistema Unico Digitale di Tracciabilità» per assicurare
un monitoraggio costante delle importazioni agricole. Serve
un’applicazione  tempestiva  e  un  utilizzo  flessibile  delle
barriere  commerciali  Ue,  in  particolare  le  clausole  di
salvaguardia,  per  proteggere  le  produzioni  europee  da
importazioni  rischiose,  soprattutto  dal  punto  di  vista
fitosanitario.

NOTE  DI  CONNESSIONE.  Il  2
dicembre al Marrucino
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023

Il progetto che porta la musica e il cabaret nel mondo della
disabilità per formare talenti

Chieti, 1° dicembre 2023 – Si chiama “Note di Connessione” lo
spettacolo  che  si  svolgerà  al  Marrucino  il  2  dicembre
prossimo, un evento voluto da BNI Abruzzo, con il patrocinio
del Comune e che vedrà come interpreti d’eccezione il gruppo
“I MusicAbili” di Roseto. Un progetto, unico, quello di creare
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una “band” di giovani diversamente abili sotto la guida e la
supervisione di insegnanti professionisti. L’evento e il fine
sono  stati  illustrati  stamane  in  conferenza  stampa
dall’ideatrice Angela Riccardi, autrice del romanzo La porta
Incantata,  e  sviluppato  e  implementato  dalla  compagnia  Il
Draghetto  con  la  direzione  di  Mario  Villani,  anch’egli
presente con Ismaele Capriotti, Francesco Alessandro, Sabatino
Quatraccioni, Mirko Cafasso e Antonio Finocchi di BNI Abruzzo.
Per  l’Amministrazione  l’assessore  Manuel  Pantalone  e  il
consigliere comunale Enzo Ginefra.

“Felici di essere nella cordata di un progetto che ha uno
scopo  nobile,  inclusivo  e  davvero  speciale  –  commentano
l’assessore alle Politiche Giovanili Manuel Pantalone e il
vicesindaco Paolo De Cesare – , diamo spazio a un progetto
bellissimo che mette insieme inclusione e arte. Lavorare con
la  disabilità,  in  questo  modo,  significa  fare  davvero
inclusione, puntando sulle persone e dare priorità a un nuovo
concetto di azione e supporto a chi vive questa condizione e a
chi se ne occupa quotidianamente. L’evento sarà sicuramente
bello, perché realizza desideri e piccoli sogni e consentirà
alla  città  di  crescere  insieme  ai  ragazzi  e  ragazze  che
saliranno sul nostro palco per dare sfogo alla passione e al
talento di cui sono portatori”.

“Mi sono subito attivato perché il progetto venisse fatto a
Chieti nel nostro teatro e sono contento che si sia arrivati a
questa  iniziativa  –  consigliere  Enzo  Ginefra,  motore
dell’arrivo in città dello spettacolo – . L’evento è portatore
di un progetto bellissimo e segna la nascita anche a Chieti
dell’associazione BNI, che all’economia e all’imprenditoria,
associa solidarietà e inclusione e che ringrazio per aver
scelto Chieti. Invito la città a partecipare e a fare sentire
la forza dell’accoglienza di cui siamo capaci”.

“L’idea  che  sta  alla  base  dei  MusicAbili  consente  di
sviluppare  un  potenziale  “extra-ordinario”  attraverso  un
evento che stabilirà una speciale empatia con il pubblico  –



spiega  Angela  Riccardi  –  .  Il  progetto  è  sviluppato  e
implementato dalla compagnia Il Draghetto con la direzione di
Mario Villani ed è partito nel mese di ottobre 2022 presso la
Tana del Draghetto a Roseto. Fin dalle sue prime fasi ha
suscitato un grande interesse nel tessuto culturale e sociale
di Roseto e di molti altri comuni abruzzesi dove ha fatto
tappa; sono già numerose le occasioni ufficiali in cui sono
stati presentati libro e progetto, sempre con grande successo
e  attenzione  da  parte  del  pubblico.  Si  tratta  di  una
possibilità, di conoscere la forza di tanti ragazzi che hanno
sogni che sul palco si realizzano, dare loro ascolto e spazio
e accogliere un talento che mette insieme la passione per il
teatro a un vero e proprio circuito fatto di amore e che lega
questi artisti al pubblico. Un circuito e una possibilità che
possono tanto per loro e che, ad esempio, hanno consentito a
mio figlio di uscire dalla solitudine che spesso accompagna
chi vive una condizione di disabilità”.

“I  MusicAbili  è  un  progetto  di  grande  valore  culturale,
artistico,  di  promozione  sociale  e  del  territorio:  è  un
laboratorio  di  musica,  danza  e  teatro  con  giovani  con
disabilità,  che  guidati  da  insegnanti  professionisti,
diventano una troupe teatrale, una band, una compagnia di
artisti a tutto tondo – aggiunge il direttore artistico Mario
Villani – . La grande capacità che questi ragazzi hanno di
trovare idee nuove, diventano eccezionali sul palco, perché il
teatro tira sempre fuori cose straordinarie, ciò che c’è di
bello  nelle  persone.  Ho  già  lavorato  con  il  mondo  della
disabilità,  i  risultati  sono  sempre  stati  sconvolgenti  ed
esaltanti, come lo è questo spettacolo perché offre punti di
vista diversi sia sulla realtà e sia sul teatro che ne diventa
strumento. Il laboratorio di base è condotto da insegnanti
professionisti,  punta  a  mettere  in  scena  un  concerto-
spettacolo da distribuire nei circuiti musicali e teatrali
abruzzesi  e  italiani:  prima  di  tutto  in  un’ottica  di
formazione, di divertimento e coinvolgimento artistico ma in
un secondo momento anche come sbocco professionale o semi-



professionale per i ragazzi coinvolti”.

“Un ringraziamento particolare va fatto al Comune di Chieti
che ha patrocinato l’evento e concesso lo splendido Teatro
Marrucino  e  alla  compagnia  che  rende  possibile  questo
spettacolo che sarà una lezione di vita anche per noi – così i
responsabili di BNI Abruzzo – . L’obiettivo dell’evento è
quello  di  mettere  in  connessione  gli  imprenditori  e
professionisti che fanno parte di BNI con nuovi modi di creare
consapevolezza. BNI (Business Network International) è la più
grande  organizzazione  al  mondo  di  scambio  referenze.  In
Abruzzo dal 2016 abbiamo voluto portare anche nella nostra
regione  l’opportunità  di  aggregare  imprenditori  e
professionisti che si incontrano in gruppi, detti Capitoli,
per accrescere la fiducia e la conoscenza reciproca in modo da
scambiarsi vicendevolmente referenze qualificate ed aumentare
il proprio volume di affari. All’interno di ogni Capitolo è
presente  un  solo  imprenditore  o  professionista  per  ogni
categoria merceologica al fine di non creare concorrenza ed
accedere  ad  una  economia  collaborativa  e  dell’abbondanza
soprattutto del territorio. Al momento sono undici i Capitoli
attivi  in  tutte  le  province  e  dalla  costituzione  altri
Capitoli  vista  la  crescente  richiesta  di  applicare  questo
nuovo  metodo  di  potenziamento  delle  attività.  Note  di
connessione ha lo scopo di unire mondi che possono sembrare
diversi ma che si uniscono nella volontà di applicare il primo
principio di BNI: “Givers Gain”, dare prima di avere, ed è
proprio lo spirito che anima questa giornata in quanto il
ricavato  dell’evento  sarà  completamente  devoluto  a  I
MusicAbili.  Questa  iniziativa  ha  incontrato  inoltre
l’interesse di alcuni membri BNI che hanno deciso di essere
partner  di  eccezione  con  le  proprie  aziende  nella
contribuzione  alla  riuscita.  Un  ringraziamento  doveroso  a
FINECO,  Marconi  Solutions,  Nuova  Tipolito  Mascitelli,  Il
Mastino”.





DA  PAGANINI  A  PIAZZOLLA  un
invito al viaggio firmato ISA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023

Sulle corde del violino di Ettore Pellegrino e la chitarra di
Gianluca Persichetti

Sabato 2 dicembre ore 18.00 – L’Aquila, Ridotto del Teatro
Comunale “V. Antonellini”

Domenica 3 dicembre ore 18.00 – Tortoreto, Auditorium Centro
Congressi Salinello Village

L’Aquila, 1° dicembre 2023 – Un invito al viaggio sulle corde
della  chitarra  e  del  violino:  è  questa  la  proposta
dell’Istituzione  Sinfonica  Abruzzese  per  il  primo  fine
settimana  di  dicembre  con  la  49°  Stagione  dei  concerti.
Appuntamenti Sabato 2 dicembre ore 18.00 all’Aquila, Ridotto
del Teatro Comunale “V. Antonellini”, e Domenica 3 dicembre,
sempre alle 18.00, all’Auditorium Centro Congressi Salinello
Village di Tortoreto.

Ad  esibirsi  sarà  il  duo  formato  dal  chitarrista  Gianluca
Persichetti e dal violinista Ettore Pellegrino, musicisti di
primo piano nel panorama solistico italiano e molto apprezzati
in Abruzzo dove, negli ultimi anni, hanno collaborato con
l’Orchestra dell’Istituzione Sinfonica Abruzzese in progetti
cross over dedicati a grandi artisti come Paganini e Bach.

Il programma del concerto prevede sia pezzi per duo – la
Sonata concertata in la maggiore e la Fantasia per violino e
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chitarra Moses di Nicolò Paganini, la Romanza Andalusa di
Pablo de Sarasate e l’Histoire du Tango di Astor Piazzolla –
che per chitarra sola: il Preludio n.1 di Heitor Villa Lobos e
un Medley di Baden Powell. Quello che l’ISA propone è dunque
un  interessante  percorso  nelle  sonorità  degli  strumenti  a
corda attraverso i secoli e le diverse culture: a partire dal
geniale  virtuosismo  di  Paganini,  fra  i  più  importanti
compositori ed interpreti della musica romantica, fino alle
note di Piazzolla, l’esponente più importante della musica
sudamericana del XX secolo; dai ritmi europei di Pablo de
Sarasate a quelli brasiliani di Villa Lobos e Baden Powell.

I  Protagonisti.  Violinista  dalla  carriera  internazionale,
Ettore  Pellegrino  svolge  intensa  attività  concertistica  in
formazioni  cameristiche  e  con  istituzioni  liriche  e
sinfoniche, sia come spalla che come solista, esibendosi in
Italia ed all’estero. Unisce all’attività concertistica quella
di  organizzatore  musicale  di  stagioni  liriche,  stagioni
sinfoniche,  tour  internazionali  e  festival.  Ha  realizzato
centinaia di concerti, tournée con gruppi cameristici, opere
liriche,  progetti  per  le  scuole,  progetti  di  formazione,
festival,  corsi  di  perfezionamento  musicale,  progetti
speciali, grandi eventi; ha inoltre suonato con numerose e
prestigiose realtà musicali nazionali e internazionali tra cui
l’Accademia Nazionale di Santa Cecilia, il Teatro alla Scala
di Milano, i teatri e le stagioni concertistiche di diverse
città  italiane.  È  direttore  artistico  dell’Istituzione
Sinfonica Abruzzese e della ICO Suoni del Sud di Foggia, e
docente di Violino presso il Conservatorio Statale di Musica
“A. Casella” dell’Aquila.

Con  Pellegrino  si  esibirà   il  chitarrista  Gianluca
Persichetti:  musicista  versatile,  vanta  una  vivacissima
attività  concertistica  esibendosi  come  solista  e  in  varie
formazioni  cameristiche  per  importanti  rassegne  musicali  e
manifestazioni teatrali. È membro del “Trio Chitarristico S.
Cecilia”, del Trio “Nosso Brasil”, del duo “Corde Brasiliane”



e,  nel  2010,  ha  fondato   con   Stefano  Rossini  e  Carlo
Biancalana, la “Choro Orchestra”. Fortemente attratto dalla
musica etnica e profondo conoscitore di musica brasiliana, fin
da giovanissimo si è dedicato a questo genere diventandone uno
dei maggiori esecutori italiani e collaborando con alcuni dei
più rappresentativi musicisti brasiliani in Italia. Intensa
anche la sua partecipazione televisiva e radiofonica; nel 2007
inizia  la  sua  collaborazione  con  Lina  Sastri.  Si  dedica
inoltre  all’attività  didattica  a  Roma  presso  l’Accademia
Romana  di  Musica,  della  quale  è  presidente.  È  docente  di
Chitarra Classica al Conservatorio “U. Giordano” di Foggia.

I Biglietti sono disponibili in prevendita su ciaotickets.com
e nelle rivendite del circuito. L’acquisto diretto previsto
nelle sedi dei concerti a partire dalle ore 16. Nelle stesse
sedi e con le stese modalità è ancora possibile sottoscrivere
l’abbonamento, sia per la stagione ISA dell’Aquila che di
Tortoreto.

ARTIGIANATO  ARTISTICO  E
SAPORI D’ABRUZZO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023

Dal  1  al  3  dicembre,  promosso  dall’ente  Mostra
dell’artigianato  Artistico  Abruzzese

Guardiagrele, 1° dicembre 2023. È giunto all’ottava edizione
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“Artigianato Artistico e Sapori d’Abruzzo” l’evento promosso
dall’Ente  Mostra  dell’Artigianato  Artistico  Abruzzese  a
Guardiagrele  che  punta  a  promuovere  anche  le  eccellenze
enogastronomiche  abruzzesi.   Il  sipario  si  alzerà  il  1°
dicembre.

“Il  nostro  obiettivo  è  promuovere  l’artigianato  artistico
tutto l’anno coniugandolo con ciò che di meglio il territorio
riesce  ad  esprimere  e  l’enogastronomia  rappresenta  una
eccellenza.”  dichiara  Gianfranco  Marsibilio,  presidente
dell’Ente.

“Tante  saranno  le  novità  che  riempiranno  un  format  già
collaudato incentrato sulla mostra mercato con la presenza dei
migliori produttori abruzzesi che metteranno in vetrina le
loro  specialità.  Ci  sarà  il  coinvolgimento  delle  scuole,
workshop, convegni, laboratori.”

Nel palazzo  di via Roma sarà possibile acquistare i prodotti
tipici in mostra ma anche apprezzare le opere di artigianato
artistico esposte nel  museo dell’Ente.

La prima giornata si aprirà con il convegno: “Etichettatura
alimentare:  strategie  di  marketing  ed  etichettatura
alimentare” presso l’Aula Magna dell’Istituto Omnicomprensivo
di  Guardiagrele  a  cura  del  presidente  dell’Albo  Tecnologi
Alimentari Abruzzo Giulio Andreoli e la Brand & Packaging
Designer  Francesca  Carullo.  Nel  pomeriggio  ci  saranno  i
laboratori  di  serigrafia  per  grandi  e  piccini  a  cura  del
Printmaker  Luca  Bruno,  cena   in  compagnia  dei  produttori
enogastronomici  abruzzesi  presso  il  Ristorante  Santa
Chiara,degustazioni,  show  cooking  a  cura  degli  alunni
dell’Istituto Alberghiero di Villa S.Maria. Sabato al palazzo
dell’artigianato su parlerà delle tradizioni culinarie della
festa di Santa Lucia con la partecipazione dello storico Mario
Palmerio ed il parroco Don Erminio Di Paolo. Interessanti i
workshops  dove  si  parlerà  di  biologico  nell’era  della
transizione ecologica e della scienza del pane ed olio, grazie



alla partecipazione di illustri relatori come i promotori del
biodistretto “Le Verdi Valli Teatine” Alessandro Bucciarelli e
Marcello  Ferrara,  l’ente  certificatore  Bio  Icea  referente
Abruzzo  Anna  Maria  Nicolini,  l’aps  Vignaioli  Teatini,
l’assessore alla Transizione Ecologica del Comune di Chieti
Chiara Zappalorto, il sindaco del Comune di Casacanditella
Alessandro Monaco, il rettore dell’Università di Teramo Dino
Mastrocola,  l’accademico  ordinario  dell’Accademia  nazionale
dell’olivo e dell’olio Leonardo Seghetti, l’assaggiatrice di
pane Sonia De Vincentis, il Movimento Turismo Olio Abruzzo, il
referente  dei  produttori  di  Olivo  Intosso  Tommaso
Masciantonio,il  panificatore  di  grani  antichi  Camillo
Adorante.  I  workshops  saranno  moderati  dal  tecnologo
alimentare  Valerio  Colasante.

PREMIO NAZIONALE LEA GAROFALO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023

Settima  edizione  del  Festival  della  Legalità  promosso
dall’istituto  Algeri  Marino

Casoli, 1° dicembre 2023. Significative testimonianze, momenti
di confronto, riflessioni sul tema della legalità e della
lotta alla mafia. A Casoli si è svolta la seconda edizione del
Premio  Nazionale  Lea  Garofalo  organizzato  dall’associazione
Dioghenes Aps ed inserito nella settima edizione del Festival
della Legalità dell’Istituto Algeri Marino. L’evento è stato
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patrocinato dal Comune di Casoli. Sono stati 4 giorni intensi,
dal 21 al 24 novembre, che si sono conclusi con la premiazione
nell’Aula  Magna  della  Scuola,  degli  studenti  che  hanno
partecipato al concorso e dei “Testimoni del nostro tempo”
persone che si sono distinte nel campo della legalità e nella
lotta alle mafie.

“Lea Garofalo è stata ammazzata dalla ndrangheta 14 anni fa,
il premio è dedicato alla sua memoria. È suddiviso in due
parti una dedicata al concorso delle scuole ed una riservata
ai Testimoni del nostro tempo, è doveroso ricordare le persone
morte ma anche le persone vive che ci mettono la faccia ogni
giorno” così il presidente dell’Associazione Dioghenes Paolo
dei Chiara che ha avuto in questi giorni incontri con gli
studenti del territorio insieme a Pino Cassata, Resp. Scuole e
Università dell’Associazione.

“Con il Festival della Legalità vogliamo far riflettere gli
studenti su contenuti specifici rappresentati da testimoni che
intervengono alle nostre iniziative. Aver ospitato il premio
Nazionale Lea Garofalo ha rappresentato una occasione unica
per i ragazzi di conoscere la storia di una donna morta per
aver  denunciato,  e  di  avere  una  visione  della  vita  reale
attraverso coloro che oggi, lottano, in tanti campi, per la
legalità.”  Ha  detto  la  dirigente  scolastica  Costanza
Cavaliere.

Il  referente  del  Festival  della  legalità  è   l’insegnante
Gianfranco Marsibilio “Parlare di legalità è un dovere. Ci
auguriamo di aver lasciato negli alunni un seme da coltivare.
Il senso,il gusto,l’amore perché no, l’ etica della legalità,
della responsabilità. Con il Festival ogni anno ci proponiamo
di fare qualcosa di utile per l’esercizio della cittadinanza
attiva di cui abbiamo veramente bisogno.”

Grande  emozione  quando  Marisa  Garofalo  sorella  di  Lea,
presidente di giuria del Premio, ha preso la parola “Lea era
una testimone di giustizia che ha denunciato la ndrangheta,



quello che è successo a Lea non doveva succedere, e stata
abbandonata.” ha detto con il nodo alla gola concludendo col
messaggio che ha lasciato Lea “Un messaggio d’amore ed il
coraggio della denuncia.”

Poi  sul  palco  storie  di  vita,  sopravvissuti  a  stragi  e
testimonianze di chi lotta per affermare la legalità. Piera
Aiello; Luigi de Magistris; Tonino Braccia; Lina Calandra;
Roberto  Di  Bella;  Giuseppe  Lombardo;  Brizio  Montinaro;
Raimondo  Semprevivo;  Fortunato  Zinni.   Hanno  avuto  una
menzione speciale: Sonia Alfano; Michelangelo Di Stefano; Pino
Finocchiaro.

La  manifestazione  finale  ha  visto  un  particolare  
coinvolgimento degli studenti dell’Algeri Marino, sia con la
band che ha aperto l’evento, sia con il premio che è stato
conferito ai “Testimoni del nostro tempo”. Una farfalla con
un’ala  danneggiata  ma  che  vola  ancora,  realizzata  con  la
stampante  in  3D  realizzata  dal  laboratorio  FabLab  diretto
dall’insegnante Rocco Iezzi.

Al concorso delle scuole hanno partecipato 170 studenti di 10
province. Questi i primi classificati:

Scuola primaria: 3° Circolo Didattico Gabriele D’Annunzio –
Trani (BT)

Primaria Papa Giovanni- Classe 2B-  Scuola secondaria di primo
grado: I.C.S. Monte Amiata – Rozzano (MI) Secondaria di 1°
grado   Eugenio  Curiel  –  3
D                                                             
                                                        Scuola
secondaria  di  secondo  grado:  I.I.S.  “Giovanni  Falcone”  –
Palazzolo Sull’Oglio (BS)

Secondaria  di  2°  grado  Classe  3  D  e  5G.  Coinvolti  anche
l’Università  di  Milano  ed  un  centro  di  aggregazione  di
Rozzano.



Durante le quattro giornate numerosi sono stati gli eventi. Un
convegno storico “Resistenze: dalla lotta di liberazione al
nazi-fascismo alla lotta alle mafie” con la presenza dell’ANPI
e dell’associazione “Brigata Maiella”. La presentazione del
documentario di Walter Nanni “Il Confine”, la presentazione
dei  libri  “Una  fimmina  calabrese”  e  “Una  vita  contro  la
camorra” di Paolo de Chiara, l’incontro con Luigi De Magistris
“Quale futuro per il sistema paese” e la presentazione del suo
libro “Fuori dal Sistema”.

RISORSE PER IL FUTURO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023

Un utile momento di confronto

Teramo,  1°  dicembre  2023.   Il  convegno  “Risorse  per  il
futuro”, organizzato dalla Regione Abruzzo mercoledì scorso
presso l’IIS Alessandrini-Marino di Teramo è stato un utile
momento di confronto al quale abbiamo partecipato con grande
interesse soprattutto per la formula scelta di un talk di
confronto  tra  i  manager  di  quattro  aziende  di  caratura
nazionale incentrato sulle prospettive dell’Alta Formazione e
sull’attività degli ITS che, ricordo, offrono un percorso di
alta specializzazione post diploma della durata di due anni
con ben 800 ore di tirocinio in azienda.

In particolare, l’intervento di Selene Santacaterina, People &
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Organization Director del Gruppo Amadori, azienda collegata
all’ITS Academy – Sistema Agroalimentare di Teramo, ha fornito
spunti di riflessione e interessanti prospettive che ancora
una volta sottolineano l’importanza di avere così vicine le
aziende, le più grandi come Amadori, ma anche le tante più
piccole che formano il tessuto produttivo e imprenditoriale
regionale.

La formula di successo degli ITS è testimoniata dai percorsi
di alcuni giovani come Massimo Valleriani che, terminata la
formazione con noi, ha visto l’inizio della sua carriera che
gli  auguro  lunga  e  ricca  di  successi,  assunto  a  tempo
indeterminato nell’azienda in cui ha svolto il suo tirocinio:
la  Spinosi  Marketing  Strategies.  Ha  parlato  Massimo,  ma
avrebbero potuto farlo tanti altri ex studenti oggi occupati,
perché  questa  filiera  virtuosa  è  la  formula  vincente  per
offrire ai giovani reali e concrete possibilità di occupazione
e  alle  aziende  del  territorio  risorse  umane  competenti  e
specializzate.

Ringrazio la Regione e l’Assessore al Lavoro e alla Formazione
Pietro Quaresimale che ha colto l’importanza di porre un focus
su questo tema così importante, e naturalmente mi auguro altri
importanti momenti di discussione e tavoli di lavoro condivisi
per rendere le realtà degli ITS sempre più confacenti alle
necessità dei settori produttivi.

IL  CALENDARIO  DEGLI  EVENTI
NATALIZI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023
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Un  mese  di  manifestazioni  dedicate  al  divertimento,  alla
cultura, alle tradizioni e ai più giovani

Roseto degli Abruzzi, 1° dicembre 2023. Un calendario degli
eventi  ricco,  variegato,  che  animerà  centro  cittadino  e
frazioni di Roseto e frutto della collaborazione tra Comune,
associazioni, cittadini e Istituzioni locali.

Il Cartellone degli eventi natalizi di Roseto degli Abruzzi è
stato presentato questa mattina in conferenza stampa nella
Sala  Consiliare  di  Palazzo  di  Città.  A  rendicontare  sul
programma, che prenderà il via il prossimo 2 dicembre per
concludersi il 10 gennaio, sono stati il Sindaco Mario Nugnes,
l’Assessore al Turismo Annalisa D’Elpidio, l’Assessore alla
Cultura Francesco Luciani, il Consigliere Comunale Vincenzo
Addazii,  la  Consigliera  Comunale  Lorena  Mastrilli  e  la
Consigliera Comunale Toriella Iezzi.

Il  Cartellone  è  caratterizzato  da  alcune  riconferme  e  da
importanti novità ma, soprattutto, andrà a coinvolgere diversi
ambiti:  cultura,  sport,  intrattenimento,  musica,  tradizioni
con una particolare attenzione ai bambini e alle famiglie.

Tra gli eventi in programma spiccano: la Mostra Artistica “Il
Bello  Resta”,  dedicata  a  Flavia  Di  Bonaventura  e  che  si
svolgerà  dal  7  al  10  dicembre  alla  Villa  Comunale;
l’Esposizione di Pasquale Testa che si svolgerà dall’8 al 10
dicembre e dal 15 al 29 dicembre in piazza Dante; la cerimonia
di accensione del Natale che si terrà l’8 dicembre in piazza
della Repubblica e in piazza della Liberta; il Primo Concerto
Azzurro di Natale che vedrà la Banda Nazionale della Guardia
di  Finanza  esibirsi  il  20  dicembre  nella  chiesa



dell’Annunziata di Montepagano; il Tour di Babbo Natale del 22
dicembre; il Concerto di Capodanno a cura del Maestro Daniele
Falasca che si terrà il 1° gennaio a Villa Paris; “La Befana
regala ai bimbi…” che animerà piazza della Repubblica il 6
gennaio  assieme  all’esibizione  de  “Le  Ombre”.  Poi  ancora,
tante presentazioni di libri, il presepe artistico alla Villa
Comunale e l’evento “Boire Chic Christmas” in centro città il
22 dicembre.

Non  mancheranno,  ovviamente,  le  attrazioni  fisse  sul
territorio  come  la  riconfermata  Pista  di  Pattinaggio  sul
ghiaccio  in  piazza  della  Repubblica;  l’Albero  di  Natale
illuminato in piazza della Libertà dove saranno installati
anche il Luna Park e il “Christmas Village”. Inoltre, torna il
tradizionale appuntamento con le tombolate nelle frazioni e
con gli eventi organizzati dai comitati locali.

Tutte le informazioni, i dettagli e il calendario completo
sono a disposizione su www.visitroseto.it

“Con questo calendario la città di Roseto si pone un obiettivo
importante che punta ad attirare, anche in inverno, il turismo
di vicinato – ha detto il Sindaco Mario Nugnes – Una giusta
aspirazione che una città come la nostra deve avere. I grandi
risultati si raggiungono solo grazie al lavoro di squadra e
ancora una volta siamo riusciti a coordinare, grazie al lavoro
degli Assessori e dei Consiglieri, tutte le belle iniziative
che il nostro territorio riesce ad esprimere. Si tratta di un
programma  ricco  di  eventi,  di  cultura  e  di  appuntamenti
istituzionali che è stato realizzato anche grazie al sostegno
del  Bim  con  cui  abbiamo  instaurato  una  proficua
collaborazione. Sono certo, quindi, che gli eventi natalizi di
Roseto degli Abruzzi diventeranno un punto di riferimento e
riusciranno  ad  attirare  i  cittadini  di  tutta  la  costa
Teramana”.

“Sono pienamente soddisfatta per aver realizzato un calendario
dedicato a tutti: giovani, famiglie e bambini – ha aggiunto



l’Assessore  D’Elpidio  –  Mi  piace  rimarcare  che  quest’anno
assisteremo all’accensione del grande albero di Natale che
sarà allestito anche grazie al contributo dei privati. Poi,
tra  le  novità,  voglio  segnalare  il  Luna  Park  e
l’organizzazione  di  eventi  che  andranno  a  rendere  vivo  e
attrattivo il centro cittadino per cercare di sostenere anche
le attività commerciali”.

L’Assessore Francesco Luciani ha rimarcato la soddisfazione
per l’impulso arrivato dalle associazioni e dai cittadini e
per gli importanti eventi culturali presenti nel cartellone.
“Su tutti – ha detto – la Mostra de “Il Bello Resta” anche
perché con essa andremo a rianimare la Villa Comunale che
merita di essere restituita alla collettività. Ringrazio tutti
coloro che hanno lavorato, soprattutto Bruno Cerasi e Tavolo
delle Politiche Giovanili, e la famiglia Di Bonaventura per la
sensibilità dimostrata rispetto alla necessità di ricordare
Flavia  attraverso  la  cultura.  Sono  felice  nel  vedere  in
calendario  anche  la  mostra  di  Pasquale  Testa  e  le
presentazioni di libri che si svolgeranno in Sala Consiliare e
a Palazzo del mare”.

Il  Consigliere  Vincenzo  Addazii  ha  sottolineato  il  grande
lavoro “che ha permesso di organizzare importanti eventi che
animeranno il nostro territorio per un mese. Sono felice per
la riconferma delle tombolate e mi piace sottolineare come le
frazioni  siano  state  molto  propositive  nella  realizzazione
degli eventi”.

“Si  tratta  di  momenti  fondamentale  che  permetteranno  alla
città di alzare l’asticella dell’interesse e della qualità –
ha aggiunto la Consigliera Lorena Mastrilli – Roseto è un
territorio enorme e per essere presenti in modo efficace serve
una relazione costante con i cittadini come sta facendo il
Consigliere  Addazii.  Voglio  rimarcare  la  bella  iniziativa
organizzata  a  Santa  Petronilla  “Aspettando  il  Natale”  con
ospite Stellina, nata dallo spirito di comunità. Un esempio
virtuoso che devono seguire anche gli altri quartieri perché



eventi come questi riportano al centro le relazioni umane
tipiche del Natale”.

“A nome di tutto il Gruppo di Fare per Roseto voglio esprimere
il  mio  apprezzamento  per  un  programma  caratterizzato  da
importanti momenti culturali che si uniscono alla solennità e
allo spirito di comunità. Ringrazio gli Assessori D’Elpidio e
Luciani per il grande lavoro fatto e il Consigliere Addazii
per aver stimolato i Consigli di Quartiere. In una società
come  quella  odierna,  sempre  in  corsa  e  per  certi  versi
superficiale, questo calendario riporta al centro l’umanità”.

LA PERDITA DI DUE GIORNATE DI
INCASSO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023

Poteva essere un danno economico non indifferente

Ortona,  1°  dicembre  2023.  Sono  state  l’attenzione  e  la
prontezza  di  spirito  di  un  maresciallo  della  Guardia  di
Finanza di Ortona ad evitare un danno grave al titolare del
distributore  Eni  di  via  della  Libertà.  Che  ora  vuole
ringraziare  il  militare  per  averlo  aiutato  e  protetto.

“Ci  sono  gesti   –  sottolinea  Francesco  Seccia,  titolare
dell’area di rifornimento – che vanno ben oltre lo spirito di
servizio e sono quelli che, da cittadino, mi fanno sentire al
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sicuro.  Il  maresciallo  Giuseppe  Bisceglie,  in  forza  alla
Guardia di Finanza, mentre la mia attività era chiusa per la
pausa pranzo, si è fermato per fare benzina al self-service.
In quel momento non era in servizio.

Non gli è sfuggito però che lo sportello della cassaforte
sottostante  alla  colonnina  utilizzata  per  i  pagamenti  era
semplicemente  accostato,  non  chiuso.  Mi  ha  contattato
rapidamente  e  ha  atteso  sul  posto  il  mio  arrivo.  Io  ho
ricordato di aver aperto la cassaforte per un controllo, ero
convinto di averla chiusa correttamente e, invece, non lo
avevo  fatto.  C’era  il  denaro  che  avevo  incassato  in  due
giorni, una somma cospicua che ho rischiato di perdere.

Proprio  l’attenzione  del  maresciallo  Bisceglie,  la  sua
prontezza, il suo senso di responsabilità hanno salvato me e
la  mia  famiglia  da  un  danno  grave.  Ma  quello  che  mi  ha
maggiormente colpito è stato il garbo con cui mi è stato
vicino, la sua vicinanza in un momento per me di difficoltà. È
per  questa  ragione  che  ho  deciso  di  ringraziarlo
pubblicamente, perché il suo esempio racconta di quanto ogni
giorno anche attraverso piccoli gesti, che non bisogna mai
dare  per  scontati,  ci  sono  persone  che  pensano  sempre  ai
cittadini e alla loro sicurezza”.

Francesco Seccia

IO MI RISPETTO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023
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Il Soroptimist International club di Chieti contro la violenza
di genere

Chieti,  1°  dicembre  2023.  La  violenza  di  genere,  in
particolare quella contro le donne, è figlia della cultura del
non rispetto, della degenerazione del rapporto di coppia che
degrada  l’altro  da  persona  che  si  dichiara  di  amare,  ad
oggetto sul quale sfogare le proprie debolezze, le proprie
frustrazioni,  i  propri  insuccessi,  le  proprie  carenze.  I
numeri della violenza sulle donne, in Italia, ci dicono che
non è un problema di classe sociale delle persone coinvolte e
che è irrilevante che esse vivano al nord o al sud del Paese,
che siano italiane, europee o extracomunitarie.

Gli episodi che ormai quotidianamente riportano le cronache ci
raccontano di un male che permea la società, di un tempo nel
quale  sembra  essere  venuto  meno  il  rispetto  per  l’altro.
Cambiare la cultura del non rispetto partendo da sé stessi,
dalla consapevolezza di poter e dover essere artefici del
proprio destino e costruttori del proprio futuro, è quello che
il Soroptimist International di Chieti vuol contribuire a fare
con iniziative come quella che si è tenuta ieri, 29 novembre,
nella Palestra del Palazzetto Santa Filomena, in uno spazio di
tempo ritagliato all’Assemblea di Istituto del Liceo Classico
G.B.  Vico,  nel  quale  le  socie  del  club  teatino  si  sono
confrontate con ragazzi ed insegnanti.

L’incontro è stato coordinato dai rappresentanti di Istituto
Federico  Ciaschetti,  Gabriele  Mammarella,  Francesco  De
Benedictis e da quelli della Consulta Alae Tarhi e Francesco
Paolo Barbacane. Per il Soroptimist Club di Chieti, hanno
dialogato con gli studenti Silvana Chiulli, formatrice e life



coach,  e  Anna  Gloria  Pansa,  già  insegnante  di  italiano  e
storia negli istituti superiori. Durante il dibattito sono
intervenute anche le soroptimiste Serena Cuccurullo, Stefania
Donatelli, Angela Bascelli, Antonella Cericola e Marzia Mucci.

Si  è  trattato  di  un  incontro  di  carattere
informativo/formativo,  con  l’obiettivo  di  fornire  ai
partecipanti  strumenti  per  il  raggiungimento  della
consapevolezza di sé, finalizzata a contrastare la violenza di
genere,  e  non  solo.  Nel  corso  dell’iniziativa  sono  stati
distribuiti  a  tutti  i  ragazzi  dei  braccialetti  con
l’iscrizione  “io  mi  rispetto”.

Questo, infatti, il messaggio che si è voluto trasmettere
nell’ambito del contrasto alla violenza di genere e alla sua
pericolosa diffusione in una fascia d’età sempre più bassa.
Chieti, 30 novembre 2023 Valentina Luise Responsabile per le
Relazioni con gli Organi di Informazione

INIZIATI  LAVORI  PALESTRA
Crocetti-Cerulli  e
ampliamento Liceo Curie
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023

Il  sopralluogo  del  Sindaco  Jwan  Costantini.  “Una
vicepresidenza  durata  pochi  mesi  che  si  conclude  con  il
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raggiungimento di obiettivi attesi da vent’anni. Una grande
soddisfazione, personale e della città ”.

Giulianova, 1° dicembre 2023. Una giornata storica per le
Scuole Superiori di Giulianova. Sono iniziati infatti i lavori
di  realizzazione  della  nuova  palestra  dell’  Istituto  
Crocetti-Cerulli e di ampliamento della sede del Liceo “Marie
Curie”. Si tratta di interventi attesi da anni, predisposti
dalla  Provincia  di  Teramo.  La  nuova  palestra,  per  un
investimento di oltre un milione di euro, darà risposte alle
esigenze  didattiche  della  scuola  e  alla  pratica  sportiva
cittadina. Indispensabili i lavori di ampliamento del Curie (
disponibili 2,5 milioni di euro di fondi ministeriali), che
consentiranno la sistemazione definitiva di tutte le classi
dell’ Istituto.  Questa mattina, il Sindaco Jwan Costantini ha
effettuato  due  distinti  sopralluoghi,  ascoltando  tecnici  e
maestranze, ed interloquendo con i dirigenti scolastici degli
istituti  interessati,  il  professor  Luigi  Valentini  e  la
professoressa Silvia Recchiuti.

“ Il mio mandato di Vicepresidente della Provincia di Teramo è
in naturale scadenza- commenta il Sindaco Costantini –  e sono
particolarmente  soddisfatto  di  poter  chiudere  questa
esperienza  amministrativa  vedendo  assicurate  a  Giulianova
opere  attese  da  oltre  vent’anni.  In  soli  24  mesi  di
consiliatura   e  12  di  vicepresidenza,  tutti  segnati  dal
massimo impegno a favore delle comunità locali, sono stati
raggiunti due obiettivi fondamentali e non più rimandabili.
L’attesa per una nuova palestra al Crocetti-Cerulli e per
ulteriori  spazi  al  Curie  è  finita.  Ne  gioiscono  oggi
l’Amministrazione, i dirigenti, i docenti, le famiglie, la
città,  che  tra  circa  un  anno,  potranno  osservare,  ed
utilizzare,  entrambe  le  opere.  Ringrazio  di  cuore  il
Presidente  Diego  Di  Bonaventura  ed  il  suo  successore,  il
Presidente Camillo D’Angelo, quest’ultimo per avermi onorato
del ruolo di suo Vice,  di Vicepresidente , fonte di grandi
responsabilità e preziose  opportunità”.



SMARTPHONE D’ORO 2023
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023

Alla Provincia di Chieti per la comunicazione pubblica di
“Muri Parlanti-Talking Walls 3.0”

Chieti,  1°  dicembre  2023.  La  Provincia  di  Chieti  è  stata
premiata con lo Smartphone d’Oro 2023 sezione Cultura per le
attività di comunicazione promosse nell’ambito del progetto
“Muri  Parlanti-Talking  Walls  3.0”.  Il  premio,  promosso
dall’associazione PA Social quale riconoscimento alle migliori
pratiche di comunicazione pubblica digitale in Italia, è stato
consegnato ieri a Roma nella sede BinarioF della stazione
Termini nel corso di un evento nazionale alla presenza della
giuria scientifica e dei rappresentanti delle 91 pubbliche
amministrazioni candidate allo Smartphone d’Oro. Il premio è
stato  assegnato  con  un  sistema  misto  basato  sia  sul  voto
popolare tramite il portale www.pasocial.info che sul giudizio
della giuria scientifica.

La Provincia di Chieti è stata premiata nella sezione Cultura
per  il  video  documentario  realizzato  nell’ambito  di  “Muri
Parlanti-Talking Walls 3.0”, progetto promosso dalla Provincia
di Chieti quale capofila di un partenariato composto da Picsat
Abruzzo, Unpli Chieti, Istituto superiore “V.Emanuele II” di
Lanciano, Art Bike Run.

“Questa  iniziativa  si  è  distinta  per  l’innovazione,  la
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creatività e l’efficacia delle attività che hanno visto la
partecipazione e il coinvolgimento di oltre 120 giovani della
Provincia nella realizzazione di murales sulle pareti delle
scuole superiori di Lanciano, Chieti, Vasto. “Muri Parlanti-
Talking  Walls  3.0”  con  questo  premio  prestigioso  varca  i
confini  del  territorio  provinciale  e  viene  riconosciuto  a
livello nazionale per la comunicazione e la condivisione di un
obiettivo comune: prendersi cura degli spazi pubblici, avere a
cuore i luoghi che i nostri ragazzi vivono ogni giorno con le
loro comunità scolastiche, dare voce e colore ai muri delle
nostre scuole provinciali. Lo Smartphone d’Oro 2023 testimonia
l’impegno della Provincia di Chieti nel portare avanti questo
progetto promosso e finanziato da Unione Province Italiane,
che supporta e sostiene gli enti provinciali anche in questo
genere di iniziative preziose per avvicinare i giovani alle
Province.  Grazie  all’associazione  PA  Social,  non  solo  per
questo premio importante, ma per l’opera quotidiana di stimolo
e valorizzazione delle competenze dei comunicatori pubblici,
risorse fondamentali per le amministrazioni che vogliono stare
lì  dove  sono  i  cittadini  anche  attraverso  gli  strumenti
digitali. Esprimiamo la nostra gratitudine a tutta la squadra
coinvolta  nella  realizzazione  del  progetto  “Muri  Parlanti-
Talking Walls 3.0”, dai partner al personale della Provincia,
dalle  dirigenti  scolastiche  agli  artisti  coinvolti.  Ma  il
nostro grazie più grande va ai giovani concittadini che hanno
partecipato  attivamente  all’iniziativa  dando  un  contributo
fondamentale  per  il  successo  di  questa  straordinaria
avventura: questo premio è per loro, presente e futuro della
nostra  bella  comunità  provinciale”,  dichiara  il  Presidente
della Provincia di Chieti Francesco Menna.

Informazioni su “Muri Parlanti – Talking Walls 3.0”

Il  progetto  “Muri  Parlanti  –  Talking  Walls  3.0”  è
un’iniziativa di street art che coinvolge oltre 100 giovani
artisti delle scuole della Provincia di Chieti. Il programma
promuove l’arte urbana come mezzo di espressione e inclusione



sociale, permettendo ai giovani di trasformare le pareti delle
scuole in opere d’arte significative. Il progetto è stato
promosso  nell’ambito  di  Azione  Province  Giovani  di  Unione
Province  Italiane  e  finanziato  dal  dipartimento  delle
Politiche  giovanili  della  Presidenza  del  Consiglio  dei
Ministri. Sono state realizzati interventi di street-art nelle
scuole superiori Itc De Sterlich Chieti, Liceo scientifico
Galilei Lanciano, Polo liceale Pantini-Pudente Vasto e Liceo
classico  V.Emanuele  II  Lanciano,  oltre  che  lungo  la
ciclopedonale  Via  Verde  Costa  dei  Trabocchi.

PIANO  DI  SACCO,  EMERGENZA
INCENDI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023

Dalla  Commissione  odierna  emergono  aspetti  preoccupanti,
necessari ulteriori approfondimenti

L’Aquila, 1° dicembre 2023. Si è svolta questo pomeriggio la
seduta della seconda Commissione Ambiente che aveva all’ordine
del  giorno  l’approfondimento  dei  tre  incendi  che  hanno
riguardato l’impianto di rifiuti speciali non pericolosi di
Piano di Sacco. Gli episodi si sono verificati il 30 ottobre,
il 7 e il 21 novembre destando preoccupazione fra i residenti,
e  riportando  alla  loro  mente  il  ricordo  del  devastante
incendio  del  2011,  che  riuscì  ad  essere  domato  solo  dopo
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svariati giorni.

Assieme alla Consigliera comunale Catia Ciavattella abbiamo
richiesto la commissione odierna per tenere alta l’attenzione
sulla vicenda ed interpellare tutti gli attori interessati in
relazione  alle  attività  realizzate.  Sono  stati  auditi  i
rappresentanti della ditta, il Sindaco di Città Sant’Angelo
Matteo Perazzetti, il direttore sanitario della asl Pescara
Rossano Di Luzio e la dottoressa Adelina Stella, nonché il
responsabile  del  Servizio  rifiuti  e  bonifiche  Gabriele
Costantini.

Malgrado  l’assenza  dell’Assessore  all’Ambiente  Nicola
Campitelli, la seduta ci ha permesso di venire a conoscenza di
dettagli significativi, pur nel rispetto delle indagini che
sono ancora in corso. L’Arta, ad esempio, ha fatto sapere di
aver campionato l’aria solo a seguito del primo incendio del
30 ottobre, ovvero quello meno rilevante per la zona. Aspetto
confermato sia dalla mancanza di comunicazioni sulla qualità
dell’aria  inviate  al  Sindaco  Perazzetti  –  che  quindi  non
sarebbe stato messo nelle condizioni di emettere ordinanze
sindacali – che dalle dichiarazioni del Dott. Di Luzio e della
Dott.ssa Stella, i quale hanno affermato di non aver ricevuto
nuovi campionamenti a seguito degli incendi occorsi nei giorni
successivi.

Viene naturale domandarsi per quale motivo le analisi siano
state effettuate solo dopo l’incendio del 30 ottobre, e come
sia  stato  possibile  tutelare  la  salute  dei  cittadini  in
assenza delle ulteriori verifiche.

Dalla nota della Dirigente del servizio rifiuti e bonifiche
emerge un altro aspetto inquietante. La polizza fideiussoria
di  Terraverde  Energy  srl  sarebbe  scaduta  lo  scorso  2
settembre, tanto che, qualche giorno fa, il 27 novembre, con
determina n. DPC026/277, il servizio regionale ha provveduto a
richiedere alla società la nuova polizza, da consegnare entro
il termine di dieci giorni. Appare dunque evidente come in



occasione  dei  tre  incendi  la  Regione  non  fosse  garantita
contro  i  danni  e  le  altre  incombenze.  Per  conoscere  gli
ulteriori sviluppi non ci resta che attendere il 6 dicembre,
senza  dubbio  però  la  situazione  merita  tutti  gli
approfondimenti del caso, dato che la mancanza di polizza
potrebbe determinare la revoca dell’attività.

C’è infine un ultimo aspetto da sottolineare. Stando a quanto
reso noto dal Servizio regionale rifiuti e bonifiche alla
Commissione, i Vigili del Fuoco avrebbero elevato alla società
un verbale per violazione della normativa sulla sicurezza.
Alcune delle violazioni contestate sarebbero state addirittura
rilevanti ai fini dell’autorizzazione ricevuta per l’attività.

Continueremo a lavorare sulla vicenda fin quando non verranno
dissipati tutti i dubbi e non avremo ampie garanzie della
tutela di ambiente e residenti.

Antonio Blasioli, Consigliere regionale

PROGETTO EROSIONE VIGNOLA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023

Associazioni e cittadini chiedono tavolo tecnico

Pescara, 1° dicembre 2023. Le associazioni GRE Abruzzo-Gruppi
di ricerca ecologica, Comitato Litorale vivo e ASD Malatesta
di  Campobasso,  sostenute  da  circa  600  cittadini,  hanno
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depositato  al  Comune  di  Vasto  una  formale  richiesta  di
partecipazione al procedimento amministrativo (conferenza dei
servizi) relativo al progetto di difesa dall’erosione costiera
a Vignola, nel comune di Vasto (Abruzzo).

Le  associazioni  ritengono  che  il  progetto,  che  si  basa
essenzialmente  su  linee  di  barriere  frangiflutti,  sia  di
particolare  impatto  a  livello  paesaggistico,  ambientale  e
sociale. In particolare, sottolineano che:

• Le scogliere artificiali altererebbero significativamente la
qualità delle acque per i noti fenomeni di eutrofizzazione,
con conseguenze negative per la flora e la fauna marine e per
la balneazione stessa.

• L’opera potrebbe avere un impatto negativo sulla fruizione
della  baia  di  Vignola  e  costituire  un  pericolo  per  la
balneazione, come messo in luce dai rapporti della Società
Nazionale di Salvamento.

•  Le  barriere  frangiflutti  potrebbero  non  risolvere
completamente i problemi legati al fenomeno dell’erosione ed
anzi potrebbero  innescare e esacerbare fenomeni erosivi nelle
loro immediate vicinanze.

• La perdita dei valori paesaggistici di una area di tale
pregio appare scontata

•  Le  criticità  legate  alle  opere  rigide  come  le  barriere
frangiflutti sono oggi condivise dalla comunità scientifica e
messe  in  luce  anche  dalle  ultime  Linee  Guida  governative
(2018, sottoscritte anche dalla regione Abruzzo) in tema di
erosione, che ne sconsigliano l’utilizzo a favore invece di
sistemi alternativi più efficaci e meno impattanti.

Per queste ragioni, le associazioni chiedono l’istituzione di
un tavolo tecnico con la partecipazione di tutti i soggetti
interessati, al fine di valutare l’impatto del progetto e
individuare  soluzioni  alternative  che  siano  più  rispettose



dell’ambiente e del paesaggio.

Nella  richiesta,  le  associazioni  richiamano  i  principi  di
trasparenza, accessibilità ai documenti amministrativi e il
diritto  di  partecipazione,  come  previsti  dalla  Legge  n.
241/1990.

“La richiesta del tavolo tecnico si concentra sulla volontà di
esprimere  preoccupazioni  e  proposte  riguardanti  l’impatto
ambientale e sociale del progetto, garantendo una migliore
integrazione con l’ambiente di elevato pregio paesaggistico e
la fruizione della baia di Vignola per le varie finalità che
interessano la comunità tutta”, dichiara l’architetto Michele
Giuliani, presidente GRE Abruzzo.

La richiesta sottolinea anche l’importanza del rispetto delle
normative vigenti, come il Codice dell’Ambiente e il Codice
dei beni culturali e del paesaggio, ponendo le basi per una
collaborazione  costruttiva  tra  le  associazioni  e  le
istituzioni, a beneficio della tutela della baia di Vignola e
del litorale tutto.

Foto: Giovanni Marrollo

CARI GIOVANI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 1 Dicembre 2023

Martedì prossimo, 19 dicembre, si concluderà l’Anno Berardiano
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Teramo, 1° dicembre 2023. Abbiamo vissuto tanti momenti di
incontro, di riflessione e di preghiera.

Vorrei con voi riprendere e rilanciare il motto benedettino:
ora et labora.

San Berardo era un monaco benedettino!

Quando  ero  giovane,  come  voi,  mi  aveva  molto  colpito  la
riflessione  sul  significato  dell’essere  monaco:  vivere  il
tempo ordinatamente per fare tante cose.

Può sembrare una contraddizione: per fare tante cose bisogna
fare bene le piccole cose.

È l’invito a vivere il tempo non per necessità, ma con piena
consapevolezza riempiendolo di progettualità.

La noia della vita nasce dal tempo vuoto!

Se il mio tempo è vuoto mi stanco e non mi impegno.

Se il mio tempo è pieno, sono sempre in cammino facendo tante
scelte e aprendo sempre strade nuove.

Molti confondono il fare con il tempo pieno.

Il tempo è pieno solo se io ne sono consapevole e rischio nel
riempirlo giorno per giorno.

Non è il fare a rendere pieno il mio tempo.

Lo stress del fare è come la noia del tempo vuoto!

Oggi molti sono stanchi sia per il super fare sia per il non
saper progettare la vita.

È la distinzione tra il krónos e il kairós.

Il krónos è il tempo che scorre senza di me; il kairós è il
tempo che io vivo.



Il Battesimo è il grande dono che ci libera dal krónos e ci
dona il kairós.

Oggi sono molte le proposte per riempire il tempo: ma nessuna
ci aiuta a viverlo pienamente.

Per riempire il tempo bisogna essere costruttori.

E ciò non è facile perché la corsa alla novità immediata ci
illude di essere protagonisti.

In realtà è il tempo che mi conduce e mi strumentalizza.

Non sono più io che vivo, ma il tempo che mi trasporta!

Ora et labora!

Per vivere pienamente il tuo tempo devi costruire con fedeltà.

Verifica se sei fedele ai tuoi impegni quotidiani.

Vedrai che sarai capace di fare grandi scelte e di assumere
grandi impegni!

La tua agenda sarà sempre piena e non sarai mai nella noia e,
soprattutto, non sarai mai stanco.

Essere monaco significa fare bene il programma della giornata,
senza evadere gli impegni.

È la via per prepararsi a grandi scelte!

Con te c’è il Risorto, che ti accompagna, ti sostiene e ti
incoraggia. La sua presenza accanto a te è il segno che non
sei qualcosa nel tempo, ma qualcuno che costruisce nel tempo.

Ora et labora!

Il tempo di Avvento, che ci prepara al Natale, ci ricorda che
Lui viene sempre e riempie di gioia la tua vita.

Con San Berardo ripartiamo conservando nel nostro cuore e



nella nostra mente il suo motto: ora et labora.

Con la mia benedizione.

Vostro,

+Lorenzo, vescovo

APPUNTAMENTI:

Festa di San Berardo – Celebrazione Eucaristica

19 dicembre 2023 ore 18.30

Cattedrale di Teramo


